
　医療法人 王子総合病院が QC サークルに取り組んでいることが特集されており，大変
興味深い内容でした。医療現場における，医療事故というのは大変な結果を簡単に引き
起こすため，製造現場以上の，現場からの改善がつねに必要とされているという話を伺っ
たことがあります。また，看護師・医療事務員も，一旦会社を辞めてもすぐに働き先が
みつかるという圧倒的な売り手市場の状況や，医療費をどう圧縮していくのか，国とし
ての対策もあまり効果的なものが未だ出ていない問題があります。これでは実際の現場
から一つひとつの問題を改革していくのが効率的。それには QC の出番ではないかとい
う思いがあります。

⦿特集を読んで

（名古屋　青山欣市さん）

　学童保育の改善事例を見て，教育の分野にも利用範囲を広げていただきたいと感じま
した。学童保育だけでなく，教育の分野は人手不足のため，時間のない中，こういった
活動を取り入れて，現場を改善しようという先生や関係する方々の考えや事例をもっと
公に発信してほしいです。

⦿シリーズを読んで

（愛知県　匿名希望さん）

　同業者・他業者の QC サークル活動を垣間見ることができる貴重な情報誌で大変勉強
になっています。QC のポイントなど，新人の頃に習いましたが慣れてくると忘れてし
まいますので，定期的に他社の活動内容を読むことで「こんなポイントがあったな」と
記憶の定着にも役立っております。これからも勉強しながら楽しんで読みます。

⦿『QCサークル』誌を読んで

（神奈川県　匿名希望さん）

＊ アンケート，懸賞クイズ，購読について ＊

■読者アンケート , 懸賞クイズ ,『QCサークル』誌活用アンケート
下記リンク先からご回答をお願いします。
http://fofa.jp/juse/a.p/163/
QRコードからもご回答できます。

■購読のお申込み
下記URLからお申込みをお願いします。
http://www.juse-p.co.jp/m_list.html
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